

10 AÑOS DE LUCHA POR LA BIODIVERSIDAD AGRÍCOLA Y EL CONOCIMIENTO CAMPESINO

Madrid, a 22 de abril de 2009.- La Red de Semillas “Resembrando e Intercambiando”, presente de forma descentralizada en la mayoría del territorio español, cumple diez años en medio de una manifestación estatal en contra de los transgénicos y la pasividad del Gobierno Español en torno a la biodiversidad agrícola.

Los días 16, 17 y 18 de abril de 1999 tenía lugar en Madrid un Taller sobre Biodiversidad Agrícola organizado por el Grupo Ecologista de Agrónomos de la ETSIA de Madrid (GEDEA), y que contó con la colaboración de agricultores, consumidores, investigadores, grupos ecologistas y cooperativas de agricultura ecológica.

Entre los compromisos adquiridos, se decidió establecer un grupo informal para llevar a cabo diferentes acciones de resiembra e intercambio de variedades locales y de información, esto es, crear la Red de Semillas “Resembrando e Intercambiando”. Algo que se corroboraba un mes más tarde en la reunión organizada por FANEGA en la Estación Experimental Agraria de Carcaixent (Valencia), donde se definía el trabajo de la Red de Semillas.

Desde su creación se destaca el lanzamiento de la campaña denominada *Derechos de los/as Agricultores/as al Uso y Conservación de la Biodiversidad*, realizada durante los años 2000 y 2001 con los objetivos de sensibilizar a los grupos sociales con responsabilidad en la producción y el consumo de alimentos sobre la importancia de la biodiversidad agrícola y de promover la discusión en torno a su pérdida y manejo. Su eje central fue el Manifiesto por los derechos de los agricultores al uso y conservación de la Biodiversidad, que fue suscrito por 73 entidades.

Otra línea importante de trabajo de la Red de Semillas ha sido la realización de nueve ediciones de la Feria Estatal de la Biodiversidad Agrícola, que pasando por muchos territorios y Comunidades Autónomas del Estado español, se ha convertido en un referente de la biodiversidad agrícola y punto clave para compartir e intercambiar las experiencias de las Redes locales, dar cabida a la exposición y muestra de variedades locales, dinamizar otros grupos y redes, y provocar la realización de Ferias de la Biodiversidad Comarcales y Territoriales.

Otra de las labores realizadas por la Red de Semillas en estos años han sido las relaciones mantenidas con diferentes grupos sociales como la Plataforma Rural, SEAE, Grupos Ecologistas, Organizaciones Agrarias, que han creado un nexo de unión importante para la ejecución de los objetivos de la Red de Semillas. En este sentido se destaca la elaboración del *Plan de Acción de Semillas y Biodiversidad Agrícola*, del que todavía queda pendiente poner en marcha algunas de sus líneas. En el contexto europeo las relaciones han sido intensas durante los últimos años y se han sentado las bases para la creación de la Coordinadora Europea de Semillas Campesinas. En el contexto internacional también se han mantenido relaciones con grupos latinoamericanos como MAELA o la RASA.

Pero uno de los trabajos más importantes realizados por la Red de Semillas “Resembrando e Intercambiando” ha sido el de presión política sobre las administraciones públicas para que se reconozca el derecho a usar, conservar, producir e intercambiar la biodiversidad agrícola. Y es aquí donde se ha encontrado un freno mayor, ya que a pesar de la firma por parte del Estado Español del Convenio de

Red de Semillas
“Resembrando e
Intercambiando”

Nº Registro de Asociaciones:
1/1/586552
C.I.F.: G-91540914

COMUNICADO DE PRENSA

C/ Japón, 8 – Oficina nº 4.
41020 Sevilla (España)

Tfno./FAX: 954-406-423
Tfno. Móvil: 618-676-116
650-102-339
correo@redsemillas.info
www.redsemillas.info

Diversidad Biológica y del Tratado Internacional de Recursos Fitogenéticos para la Agricultura y la Alimentación, poco o nada han hecho al respecto, dejando en manos del lobby de la multinacionales de las semillas la elaboración de las diferentes normativas de aplicación.

Pero la Red de Semillas, si algo posee, es esfuerzo y trabajo. Por ello y desde finales de 2008 se ha abierto un proceso de trabajo y discusión descentralizada en el Estado Español para lanzar a mediados de este año la *Campaña por la Biodiversidad Agrícola* en el Estado español, que intentará llegar a los movimientos sociales y agrarios para presionar al gobierno español y frenar el pasotismo que éste mantiene sobre la conservación y uso de la biodiversidad agrícola.

Durante esta década de intenso trabajo, la Red de Semillas ha sido fundamental en la denuncia del grave problema que representa la pérdida de la biodiversidad cultivada en diferentes ámbitos: científico, ecologista, de producción y consumo. Esto ha convertido en la organización en un referente sobre estos aspectos.

Por último, y como mensaje para las/os que pasaron, las/os que están, y las/os que vendrán, ¡¡ÁNIMO!!¡¡, porque la biodiversidad agrícola nunca desaparecerá con la resiembra e el intercambio.

¡¡Nos vemos en la X Feria Estatal de la Biodiversidad Agrícola de Asturias!!¡¡.

Red de Semillas
"Resembrando e
Intercambiando"

Nº Registro de Asociaciones:
1/1/586552
C.I.F.: G-91540914

COMUNICADO DE PRENSA

C/ Japón, 8 – Oficina nº 4.
41020 Sevilla (España)

Tfno./FAX: 954-406-423
Tfno. Móvil: 618-676-116
650-102-339
correo@redsemillas.info
www.redsemillas.info